

Bulletin municipal d'information



## VIE MUNICIPALE

p.2



Edito  
Actualités  
Rétrospective  
Projets

## ENFANCE ET CULTURE

p.7



Ecole DDEN  
Bibliothèque  
Ouverture de la MAM

## VIE ASSOCIATIVE

p.10



Château  
Comité de Jumelage  
Rétrospective des associations

## INFOS DIVERSES

p.14



Entreprises et exploitants  
Calendrier  
La Croisée – Bons Gestes

# Edito



Mesdames, Messieurs,

L'été, les vacances, les pluies conséquentes, les crues de la Saône après 15 jours de pluviométrie excessive en juillet : du jamais vu en 1 siècle. Des orages toujours plus violents, des dégâts considérables, des morts dus au dérèglement

climatique dans les pays voisins, nous prouvent que ces catastrophes écologiques devront nous inciter ces prochaines années, à retravailler tous nos réseaux d'évacuations afin d'essayer d'aménager demain pour notre sécurité.

Pour composer cet éditorial en juillet, il me faut déjà penser à septembre qui se profile, avant les vacances du mois d'août. C'est déjà pour moi l'occasion de faire un point et de revenir sur nos travaux programmés. Pour vous certifier que depuis 2020, le travail en mairie n'a jamais cessé et qu'il est plus que jamais présent avec de multiples coups de téléphone, de nombreux mails échangés avec les administrations dont les personnels en télétravail ne sont présents qu'un jour par semaine pour répondre au téléphone et que si ce jour-là vous êtes occupés par des réunions ou autres problèmes communaux, vous êtes obligés d'attendre une semaine voire deux pour obtenir une réponse. Que de temps perdu en échanges en tous genres, pour en être encore aujourd'hui dans l'attente d'une réponse positive des dernières subventions qui bloquent le démarrage des travaux d'assainissement ainsi que celui du chauffage bien que la maîtrise d'œuvre pour ce dernier travaille déjà sur l'appel d'offres des entreprises. Nous vous tiendrons bien sûr informés du début des travaux quand nous aurons des réponses concrètes.

Au Murgier, les travaux commenceront en octobre, sur la RD906 vers la boulangerie nous attendons la réponse définitive du département pour pouvoir engager les travaux.

L'école reçoit un rafraîchissement de peinture dans la classe des grands, le vidéo projecteur interactif vient d'être posé, il sera présenté en septembre aux parents par notre professeure, Mme Landré.



Merci aux associations qui par leurs activités nous ont permis de sortir, de bouger, de nous retrouver, d'embellir, de maintenir le lien social très important dans une Commune.

Bravo à l'amicale laïque qui s'est démenée pour offrir à nos jeunes des activités tout au long de l'année scolaire et un voyage avant les grandes vacances d'été aux cascades du hérisson afin de libérer enfants et professeurs pour 2 mois sur de bons souvenirs.

A Auto passion71 pour leur investissement sur la grande place qui a attiré de nombreux collectionneurs aux volants de leurs superbes berlines d'époque et même actuelles.

Aux Amis de la nature qui ont réussi la prouesse de vendre la paëlla à emporter, tenir la buvette en deux étapes pour que la retraite aux flambeaux dirigée par nos sapeurs-pompiers toujours présents sur le terrain soit réussie. Notre feu d'artifice tiré par notre prestataire a ainsi pu enchanter l'ensemble des personnes présentes.

Dès le 30 août une MAM (Maison d'Assistantes Maternelles) ouvrira ses portes au 2 Place du breuil, dans le bâtiment de la fresque, pour recevoir les enfants. Nous leur souhaitons pleine réussite car nous avons besoin d'enfants pour faire vivre notre commune et que de nouveaux parents puissent s'installer sur Saint Albain.

Les 24, 25 et 26 septembre, les jumelages Rammersmatt /Saint Albain se réuniront chez nous, une belle prestation est programmée pour ce grand week-end. Venez accueillir nos amis lors du pot de l'amitié prévu le dimanche dès 11h50 par la municipalité. Le nouveau maire de Rammersmatt sera présent avec une partie de son équipe municipale, nous leur présenterons la Commune à l'occasion d'un tour de notre village le samedi soir.

Le mot de la fin avec l'espoir de vous retrouver bientôt mais sans savoir si en septembre le pass sanitaire sera toujours d'actualité. Nous vivons depuis quelques mois déjà avec nos masques, le gel, les vaccins, en essayant de respecter les directives de protection devenues parties intégrantes de notre quotidien. Un peu plus, un peu moins, nous nous efforcerons de nous adapter aux demandes de l'Etat.

Portez-vous bien.

**Marc DUMONT**



Mesdames et Messieurs les nouveaux habitants, Monsieur le Maire vous invite à prendre rendez-vous au 06 87 13 39 00 pour faire plus ample connaissance.

# ACTUALITÉS

## DÉMARCHES AVANT TRAVAUX

Avant tout projet de travaux, il est conseillé de se renseigner en mairie ou sur [www.service-public.fr](http://www.service-public.fr) (assistance ADAU) sur les démarches nécessaires à réaliser et les règles d'urbanisme, d'autant plus si le projet est en zone protégée (rayon de 500m autour d'un bâtiment historique tel que l'église de Saint Albain).

TYPE DE PROJET		PROCEDURE NECESSAIRE
<b>CONSTRUCTION DE BÂTIMENT</b> (habitation, abri, cabane, véranda...)	Surface < 5 m <sup>2</sup>	Aucune déclaration
	Surface entre 5 et 20m <sup>2</sup>	Déclaration préalable de travaux
	Surface > 20m <sup>2</sup>	Permis de construire
<b>PISCINE</b>	Piscine temporaire < 3mois/an	Aucune déclaration
	Piscine < 10m <sup>2</sup>	Aucune déclaration (sauf en zone protégée : déclaration préalable)
	Piscine entre 10 et 100 m <sup>2</sup> , avec couverture de hauteur < 1,80m	Déclaration préalable de travaux
	Piscine >100m <sup>2</sup> ou couverture > 1,80m	Permis de construire
<b>CHANGEMENT DE DESTINATION D'UN BÂTIMENT</b>	Sans modification de l'aspect extérieur	Déclaration préalable de travaux
	Avec modification de l'aspect extérieur	Permis de construire
<b>INSTALLATION DE PANNEAUX VOLTAÏQUES</b>		Déclaration préalable de travaux
<b>RAVALEMENT DE FACADE</b>		Aucune déclaration (sauf en zone protégée : déclaration préalable)
<b>MODIFICATION DE L'ASPECT EXTERIEUR DU BÂTIMENT</b> (création ou modification de fenêtres, toiture, portes, volets...)		Déclaration préalable de travaux

Les dossiers et formulaires CERFA (disponibles sur [www.service-public.fr](http://www.service-public.fr)) sont à déposer en mairie. L'avis de l'architecte des Bâtiments de France est sollicité pour les projets en zone protégée.

Pour les permis de construire, l'avis de dépôt de demande de permis de construire est affiché en mairie dans les 15 jours. Le délai maximum de réponse est de 2 mois. L'affichage sur rue du permis de construire est obligatoire, afin de permettre le possible recours de tiers (dans un délai de 2 mois). Les travaux doivent débutés dans les 3 ans (date limite de validité du permis de construire). Au début du chantier, la déclaration d'ouverture de chantier doit être envoyée à la mairie.



Dans tous les cas (déclaration de travaux et permis de construire), la déclaration d'achèvement des travaux doit obligatoirement être envoyée en mairie à la fin du chantier.

## LA SPA VOUS INFORME



### Animal domestique

Vous aimez les animaux, vous voulez en posséder un, chien, chat, ou tout autre animal. En général nous les aimons tous, ils font partie de notre vie, de notre quotidien. L'identification des chiens et chats est obligatoire par puce électronique ou tatouage. Si vous les aimez, c'est une façon de les protéger.

Afin de respecter vos voisins qui ont peut-être choisi de ne pas en avoir, pensez dans la mesure du possible à les garder au maximum chez vous en limitant leurs déplacements extérieurs, à limiter les nuisances sonores (aboiements), à utiliser une laisse et à ramasser leurs déjections pour laisser les abords et les lieux de promenades propres pour que chacun puisse en profiter.

### Animal errant

Si je trouve un animal errant (avec ou sans collier), je m'informe du propriétaire auprès du voisinage, avant de contacter la mairie (en lien avec la société

A3D) qui prendra la responsabilité de le confier à la fourrière sur sa demande. Les animaux sont accueillis au refuge de la SPA de la Grisière à Mâcon (03.85.20.94.14 ; [spamacon@orange.fr](mailto:spamacon@orange.fr)) où des recherches sont entreprises pour retrouver le propriétaire qui s'acquittera des frais d'identification et de garde. Si l'animal, identifié ou pas, n'est pas repris par son propriétaire après 8 jours ouvrés, le chat ou le chien est considéré comme abandonné, donc cédé à la SPA et mis en adoption.

### Animal blessé

Attention ! Un animal blessé peut être dangereux ! Il est impératif de faire appel à la mairie qui prendra les dispositions pour sauver l'animal et contactera si besoin le vétérinaire. Le propriétaire en reste responsable et prendra en charge les frais.

En cas de propriétaire inconnu, le maire prendra toutes les décisions pour l'animal (soins vétérinaires ou euthanasie).

# RÉTROSPECTIVE



## CADEAUX AUX 6<sup>ÈMES</sup>

Cette année, neuf élèves quitteront l'école de Saint Albain pour rentrer au collège. Le 5 juillet dernier, la municipalité leur a offert des cadeaux pour marquer cet évènement. Ils avaient le choix entre une calculatrice, un dictionnaire ou un chèque cadeau. Chacun a choisi selon ses besoins. Nous leur souhaitons bonne chance dans la poursuite de leur scolarité.

## BOUCHERIE

Des travaux de réaménagement pour améliorer les locaux ont été faits durant le mois de juillet.



## CARRIÈRES

Pour limiter le passage de camions sur nos petites routes, le transport des pierres extraites de la carrière de Saint Albain se fera par des tracteurs sur le chemin de la montagne de La Salle et se déroulera 4 fois par an sur des périodes de 3 semaines. Les habitants en seront informés auparavant par la mise en place de panneaux. La prudence sera de mise pour les promeneurs.



## CORRESPONDANT JSL

Nous vous informons que nous avons un nouveau correspondant pour le JSL que vous pouvez contacter si vous souhaitez faire passer un article, mais uniquement par mail. Voici ses coordonnées : Rémy STEVELBERG [steveldberg@gmail.com](mailto:steveldberg@gmail.com)



## FEUX D'ARTIFICE

Après une année sans festivités, nous avons enfin pu assister aux feux d'artifice le 24 juillet offerts par la municipalité. Peu avant, il y a eu la retraite aux flambeaux, à laquelle petits et grands ont participé avec plaisir.

## FÊTE DE LA MUSIQUE LE 19 JUIN

Le Groupe électro-acoustique Crossroad (Jean Pierre Huon de Fleurville et Jean Philippe Guinet de Saint Albain) nous a enchantés avec un magnifique répertoire dans la cour de l'école. Une cinquantaine de personnes, petits et grands, ont assisté au concert. En respect du protocole sanitaire, les gestes barrières ont été appliqués et il n'y a pas eu de buvette. Le rendez-vous est d'ores et déjà pris pour l'année prochaine.





## ÉLECTIONS DES 20 ET 27 JUIN

Sur Saint Albain, la participation était de 32.77% (moyenne nationale 34%). Les départementales ont été remportées par le binôme Divers droite, Patrick Desroches et Carine Lalanne, qui ont obtenu 62.73% sur Saint Albain. Les régionales ont été remportées par Marie-Guite Dufay (liste de gauche Notre Région par cœur) : 43.24% des voix à Saint Albain.

## AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL

Une vente de fleurs a eu lieu le 20 mai. Cette vente a été réalisée le même jour dans différents villages. Pour Saint Albain, 73 pots ont été vendus pour une recette de 545 euros. L'ADMR remercie les acheteurs. La mairie a octroyé à l'association une subvention exceptionnelle de 300 euros pour soutenir leur action.



## CÉRÉMONIE DU 14 JUILLET

Après plus d'un an de cérémonies sans public, la fête nationale a enfin pu être célébrée ensemble et fut l'occasion pour la municipalité de faire un point sur les projets en cours et d'offrir le verre de l'amitié aux habitants et associations présents.



## CHÈQUES RELANCE CCMT

La Communauté de Communes Mâconnais-Tournugeois a décidé de soutenir et relancer l'économie locale de son territoire. Lors du Conseil communautaire du 20 mai, les élus ont voté les différentes modalités de l'opération « Chèques Relance ». Il s'agit d'encourager la reprise de la consommation de tous les commerces, boutiques et restaurants (hors supermarchés) en proposant aux habitants du territoire et des environs désireux de consommer localement un ou plusieurs chèques d'un montant de 13 €, sur lequel la CCMT prend en charge 3 € à ses frais. Ces chèques seront à utiliser exclusivement dans les commerces du Mâconnais-Tournugeois volontaires. Ce dispositif mis en place grâce à l'aide de la Région Bourgogne-Franche-Comté va permettre d'injecter directement 13 000 € d'aides à l'achat dans les commerces du Mâconnais-Tournugeois.

Vente, réservation et paiement à l'Office de Tourisme 3 Rue Gabriel Jeanton à Tournus à partir du samedi 5 juin. Règlement possible sur place en espèces, chèques ou CB. Règlement possible à distance par chèque, avec envoi à domicile ou retrait aux points suivants : office de Tourisme à Tournus (ouvert tous les jours de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h), La Croisée-Coworking à Fleurville (les mardis et jeudis de 9h à 17h), mairie de LUGNY (vendredi matin).



## AVANCEMENT DES PROJETS EN COURS

**L'installation du nouveau tableau interactif dans la classe des CE2-CM et les travaux de rafraîchissement de la classe seront effectués pour la rentrée de septembre 2021.**  
**Les travaux d'aménagement du carrefour du Murgiers débuteront en octobre.**

# PROJETS

## SYNDICAT MIXTE DES EAUX DU NORD DE MÂCON

Il y a quelques années l'Etat a insufflé des nombres d'habitants par communauté de communes ou imposé des fusions telles que la nôtre, la CCMT (communauté de communes du Mâconnais Tournugeois), malgré l'avis tranché du conseil municipal de l'époque de rejoindre la communauté d'agglomération de la CAMVAL, aujourd'hui devenue MBA (Mâcon Beaujolais Agglomération).

Depuis, les nouvelles compétences s'accroissent, se transfèrent, s'imposent et des syndicats se suppriment. En ce qui nous concerne, tel sera le cas du Syndicat Mixte des Eaux du Nord de Mâcon qui regroupe 8 communes, La Salle, Senozan, Saint Martin Belle Roche, Laizé, Charbonnières, Verzé, Saint Jean Le Priche et Saint Albain.

Le syndicat effectue les travaux de génie civil et le délégataire de gestion (Suez) assure l'entretien des

réseaux et se charge de collecter le prélèvement de la vente d'eau chez les particuliers et les professionnels pour répartir les coûts.

Depuis juillet 2020, 7 communes sur 8 font partie de MBA qui gère l'eau potable (regardez sur vos relevés de factures d'eau) : aujourd'hui, il y a donc MBA et Saint Albain lors des réunions.

Le syndicat sera dissout en juin 2027, approuvé par MBA le 30 juin 2021.

**Afin de remettre à la commune un réseau de distribution de l'eau en état, il a été prévu de créer une boucle d'alimentation de Saint Albain appelée maillage de sécurisation**, ce qui n'avait jamais été envisagé auparavant.



**Plan 1** (en noir dans la bulle orange) : Cet acheminement est le seul réseau qui vient du puits de captage de la Commune de La Salle. Il alimente toute la commune de Saint Albain ainsi que la porte de Bourgoigne. S'il casse, nous n'avons plus d'eau.



**Plan 2** (en bleu dans la bulle jaune) : Ce maillage de sécurisation acté par le syndicat des eaux se fera en 2022. Ainsi, si un acheminement casse, la boucle assurera toujours le relais.

Ces travaux, actés pour 2022 par le syndicat, partiront d'un branchement d'alimentation devant le château de la Chesnais sur La Salle pour venir rejoindre sur Choiseau le réseau actuel. Le coût, qui représente un investissement de 123 000€ HT, sera assumé par le syndicat mixte des eaux du nord de Mâcon.

Puits de captage de LA SALLE : Suite à une visite des lieux par les élus du syndicat et des techniciens spécialisés, nous avons constaté de gros problèmes de fissures dans les bétons mettant à nu de l'acier rouillé qui se désagrège (car constamment baigné dans une atmosphère humide). Une sécurisation des lieux et étayage de l'ensemble des dalles est indispensable pour que l'entretien du cœur de l'ouvrage par les employés de Suez puisse se faire en toute sécurité. Avant de commencer la restauration de ce puits qui nous obligera à couper les pompes pendant plusieurs semaines, une étude est en cours pour rechercher la possibilité la plus cohérente de nous approvisionner en eau en créant une alimentation nouvelle venant de MBA nord ou du syndicat des eaux du haut mâconnais (Lugny).

Le même problème se présente sur le transformateur électrique qui alimente les pompes du puits de captage juste à côté. Le devis reçu de remise en état s'élève à 50 000€.



Le déconfinement du printemps a enfin permis aux enseignants d'organiser des sorties scolaires ludiques et pédagogiques, financées par la municipalité et par l'Amicale des Enfants.

Au programme, sorties cinéma, visite de la Maison des Patrimoines de Matour pour la classe

maternelle avec découverte de l'apiculture et d'une « classe d'autrefois », visite et chasse au trésor au château de Cruzille pour les CP-CE1, et découverte des cascades du hérisson pour les CE-CM.

A la rentrée prochaine, 57 élèves sont à ce jour inscrits, répartis dans les trois classes. Pas de grands changements côté équipe enseignante, à noter le départ de Madame Hurtado qui enseignait en ¼ temps dans la classe des CE2-CM.



Randonnée aux cascades du hérisson



Visite du château de Cruzille



La classe maternelle en promenade

## LES DÉLÉGUÉS DÉPARTEMENTAUX DE L'ÉDUCATION NATIONALE (DDEN)



Le DDEN est un ami de l'école publique, attaché aux valeurs de laïcité, qui veille aux bonnes conditions de vie à l'école et autour de l'école. C'est un médiateur au service de l'intérêt de l'enfant.

Il est, entre autres, en liaison avec les IEN, les élus municipaux et les parents d'élèves.

Le DDEN est désigné par l'Inspecteur d'académie, pour 4 ans, après avis du Conseil départemental de l'éducation nationale. Son mandat est renouvelable et révocable.

Pour plus de détails, vous pouvez consulter ce site : [www.dden-fed.org](http://www.dden-fed.org)

Des projets sont à venir si les circonstances sanitaires le permettent :

- À Azé fin novembre : le prix Racouchot sera remis à la commune suite à la construction de l'école et un arbre de la laïcité sera planté avec les élèves et les enseignants.
- D'autre part, un projet avec le collège Victor Hugo de Lugny est à l'étude (exposition, plantation d'un arbre).

Josiane Vernet- 03 85 33 18 09  
Présidente des DDEN du Secteur de Lugny

# BIBLIOTHÈQUE

Après dix-huit mois de fonctionnement au ralenti en raison du contexte sanitaire, les animations de l'année-anniversaire de la bibliothèque ont enfin pu débiter au mois de juin. Le 12 juin, Carole Giboni, artiste-peintre à Mâcon, a ainsi animé deux ateliers origami et collage. Les enfants et adultes inscrits ont ainsi pu découvrir et s'essayer à de nouvelles techniques telles que le mix-media (collage d'éléments divers : fragments de texte, dessins, partitions, tissus, éléments naturels...) afin de réaliser de belles créations.



Le 3 juillet, un après-midi jeux de société a clos cette année scolaire particulière par un moment convivial et ludique.



**Afin de célébrer dignement les 31 ans de la bibliothèque, les bénévoles vous invitent à un grand week-end festif d'animations pour tous publics les 9 et 10 octobre sur le thème des Arts.**

L'entrée est libre et gratuite pour tous.

**Au programme :**

- exposition et ateliers variés, en continu, le samedi de 14h à 17h et le dimanche de 10h à 12h ;
- spectacle musical humoristique Jümeläg de l'Imperial Kikiristan (ensemble de cuivres) le samedi à 17h ;
- vin d'honneur le samedi à 18h30 ;
- activité origami et exposition-vente d'œuvres par Carole Giboni, le dimanche à 10h ;
- conte et atelier d'art plastique L'art et la manière, avec création d'une œuvre picturale collective, par la Compagnie du 2ème K de Figure, le dimanche à 14h.

**Venez nombreux !**

**ANNIVERSAIRE DE LA BIBLIOTHÈQUE**

**Les Arts**

**EXPOSITION-ATELIERS-SPECTACLES**

**9 ET 10 OCTOBRE 2021**

**A l'occasion de son anniversaire, l'équipe de la bibliothèque vous propose un concours photo sur le thème « Arbres en folie ».**

Faites parvenir votre photographie avant le 1<sup>er</sup> octobre à [bib.albain@laposte.net](mailto:bib.albain@laposte.net).

Les œuvres seront exposées le samedi 9 octobre à partir de 14h, pour permettre le vote du public.

**Un prix sera remis lors du vin d'honneur à 18h30.**



## OUVERTURE D'UNE MAISON D'ASSISTANTES MATERNELLES

Après deux ans de préparation et de travail en amont, une Maison d'Assistants Maternelles associative « M'amuse et M'éveille » devrait ouvrir ses portes très prochainement sur Saint Albain. L'équipe comprend à ce jour deux assistantes maternelles agréées qui ont monté le projet : Mounia SAN JUAN MORENO (présidente de l'association) et Valérie COLY (secrétaire), avec pour perspective à l'avenir l'intégration d'une ou deux assistantes maternelles supplémentaires.

Situés au 2 Espace du Breuil (parking de la boucherie), des locaux neufs de 155m<sup>2</sup> ont été tout spécialement aménagés pour l'accueil des enfants dans les meilleures conditions de confort et de sécurité. Les pièces à vivre et les chambres ont été pensées pour proposer aux tout-petits un environnement cocon et chaleureux.



Les assistantes maternelles sont joignables pour tout renseignement complémentaire ou si vous souhaitez faire garder votre enfant au 03.85.33.43.73 ou par mail sur [mamuseetmeveille71260@gmail.com](mailto:mamuseetmeveille71260@gmail.com). Vous pouvez également les contacter directement sur leur portable :

Mounia SAN JUAN MORENO	06.77.90.22.47
Valérie COLY	07.87.44.47.98

Points forts de la Maison d'Assistants Maternelles: sa proximité avec la voie bleue, la création d'un jardin potager et la présence à proximité immédiate de chevaux, permettant un contact et une ouverture dès le plus jeune âge vers la Nature.

**Bonne chance pour cette belle aventure !**



# CHÂTEAU



[www.chateaustalbain.com](http://www.chateaustalbain.com)

Perché sur les hauteurs de Saint-Albain, se tient le Château, grande bâtisse du XIV<sup>e</sup> siècle, au charme intact. Depuis les remparts de sa tour, on contemple le Mâconnais à 360 degrés, et depuis son verger les bords de Saône et les villages environnants.

Aujourd'hui propriété d'une association chrétienne américaine, « Encompass », on entend souvent parler anglais, de l'autre côté de cette grande porte, souvent ouverte aux visiteurs.

Les Saint-Albinois y sont toujours des invités de choix, et sont venus en nombre à l'occasion du **4 juillet 2021, lors de la fête nationale américaine** organisée sous le signe de l'amitié et de la convivialité entre Français et Américains. Des hot-dogs à la pink lemonade, en passant par l'initiation au baseball, le jeu de la statue de la liberté et le concert de jazz, tous les ingrédients d'une belle journée de découverte étaient au rendez-vous...et vous aussi! Nous avons fêté la liberté, fraîchement retrouvée, et avons savouré le simple fait d'être ensemble après cette année compliquée. Ce sont 130 personnes qui ont profité de la fête et l'ont rendue belle, et lorsque le temps a viré à l'orage, le village a donné une belle leçon de solidarité que nous ne sommes pas prêts d'oublier. Merci Saint-Albain, merci le Château...

Et avant de **vous retrouver chaque premier jeudi du mois pour l'apéro club du Château ou lors du marché de Noël et crèche vivante du 10 au 12 décembre**, vive la liberty!

Jessye et Ethan FOGLE



## PERCE-NEIGE

Notre dernière réunion a eu lieu le 12 mars 2020 soit il y a plus d'un an !

C'est donc avec beaucoup d'espoir que nous pensons reprendre nos rencontres en septembre et profiterons de notre première réunion pour tenir notre Assemblée Générale. Dès que la date sera fixée, vous en serez informés par courrier. Si vous souhaitez rejoindre le Club, vous serez les bienvenus pour partager des moments conviviaux, café à l'arrivée, jeux de cartes, belote ou tarot, et parties de scrabble, et comme nous sommes tous gourmands boissons et gâteaux seront offerts. Vous voudrez bien vous adresser à Jeannine LECUELLE notre Présidente pour tout renseignement complémentaire. Depuis quelques années une **section TAROT** a également été mise en place par des passionnés de cartes. Après une longue période de confinement voici le temps de pouvoir reprendre nos activités. Vous serez bien accueillis. Aux cartes que le meilleur gagne, la convivialité est au rendez-vous. Nous vous invitons à rejoindre notre groupe afin de passer une agréable soirée **tous les vendredis soirs à 20 heures à partir du 10 septembre** à la salle des associations : pour tous renseignements contactez Mme Desmaris Lucette au 03 85 33 11 81. A très bientôt.

# LE COMITÉ DE JUMELAGE PRÉPARE LA VENUE DES RAMMERSMATTOIS



Annulée en mai 2020 en plein premier confinement, la journée pizzas du Comité de Jumelage de Saint Albain est revenue au programme cette année dans une version adaptée au contexte sanitaire,

uniquement sur commande. Afin de respecter les gestes barrières, le retrait des commandes de pizzas, tartes aux pralines, pains d'épices a eu lieu le 29 mai de 10h à 15h au Bâtiment des Cantonniers. Port du masque et distanciation obligatoires. Les ventes ouvertes aux Saint Albinois et aux habitants des communes voisines ont rencontré un franc succès avec 170 pizzas, 80 tartes aux pralines cuites au feu de bois et 102 pains d'épices dont la réputation ne sont plus à faire. La trésorerie s'en est trouvée renforcée avec un bon bénéfice, malgré le contexte, qui va permettre de proposer aux Saint Albinois un programme intéressant pour recevoir nos Amis Alsaciens en septembre dont le coût est réduit par la prise en charge du Comité. Le Comité remercie tous ceux qui ont participé à cette manifestation (malgré les mesures sanitaires gouvernementales imposées) et particulièrement les habitants de Saint Albain et des alentours.

**L'assemblée générale** a eu lieu le 23 Juin 2021 dans la salle des Associations. Agnès Dumont, Présidente, a dirigé la réunion qui s'est déroulée en présence du Maire et adjoints. Le rapport moral et financier a été présenté par le Trésorier Serge Guichard. Deux membres sortants ont été réélus au bureau : Elisabeth Taton – Vice Présidente et Dominique Escalier – Secrétaire adjoint.

La date de la prochaine journée pizzas a été fixée au samedi 28 mai 2022 veille de la fête des mères avec, on l'espère, la possibilité de déjeuner et dîner sur site, de prévoir la buvette qui procure toujours un bon moment de convivialité ainsi que la tombola attendue par bon nombre d'habitants.

Le point essentiel de l'ordre du jour fut la préparation du programme de **la réception des habitants de la ville**



## de Rammersmatt prévue les 24, 25 & 26 septembre.

En effet, après des noces de mousseline (36 ans d'existence) pour le jumelage de Rammersmatt et de Saint Albain, célébrées dans le Haut Rhin, c'est à notre tour de recevoir nos homologues Rammersmattois.

Le programme retenu, qui nous l'espérons satisfera tous les habitants, est le suivant :

**Vendredi 24 Septembre** : Arrivée vers 22h30/23h et réception par les familles accueillantes.

### Samedi 25 Septembre :

- \* 09h45 – Rendez-vous devant la place Salle des Fêtes pour prendre le bus (à la charge du Comité)
- \* 11h30 – Accueil, apéritif puis déjeuner formelle Délice avec spectacle revue cabaret piste de danse à l'Auberge « Moulin du Lac » à TRIVY. Retour à Saint Albain vers 18h.
- \* 18h30 – Visite de la Commune en compagnie des élus et/ou des familles
- \* 19h30 – Soirée libre dans les familles d'accueil

### Dimanche 26 Septembre :

- \* 09h30 – Dégustation café offerte au Starbuck de Saint Albain
- \* 11h00 – Recueillement aux Monuments aux Morts & cimetière Mr & Mme TATON
- \* 11h30 – Chants des enfants de l'école de Saint Albain
- \* 11h45 – Echange de cadeaux entre Rammersmatt et Saint Albain et apéritif offert par la municipalité
- \* 12h45 – Déjeuner traiteur Jean DUBY
- \* 17h00 – Départ en bus des Rammersmattoises et Rammersmattois

A ce jour, nous maintenons ces dates de réception avec RAMMERSMATT. Mais nous sommes malgré tout à l'écoute des prochaines mesures gouvernementales en cas de reconfinement à la rentrée. Bien entendu, il faudra compter avec le pass sanitaire obligatoire depuis le 21 Juillet dernier pour tous les endroits publics où nous nous déplacerons.

Quant aux habitants de Saint Albain qui souhaitent nous rejoindre, ils seront les bienvenus au sein de l'association et aux retrouvailles de septembre avec les Alsaciens ; sachez qu'il reste quelques places.



## AMIS DE LA NATURE

Cette année 2021, malgré le contexte difficile, les Amis de la Nature et des Fleurs sont heureux de pouvoir reprendre sereinement des activités et continuer à faire vivre l'association. **Le 24 Avril a eu lieu notre vente de fleurs de printemps** où nous avons été ravis de retrouver nos fidèles acheteurs. Les fleurs ont été livrées pour la 1ère fois par le Lycée Horticole de Tournus suite au départ en retraite de notre ancien fournisseur M. CATHERIN EARL des VERRIERES de Feillens. Une nouveauté cette année, la vente de plants de légumes BIO appréciée de tous. Le lundi suivant la vente, les Amis de la Nature ont commencé les plantations afin d'embellir le village.

**Le 24 Juillet, notre traditionnelle soirée Paella** s'est transformée en une vente à emporter, certes une nouveauté pour notre association avec une belle réussite et l'occasion de se retrouver pour un moment convivial. Un grand nombre de barquettes a été réservé et après avoir dégusté ce délicieux plat chacun chez soi, les habitants du village et des villages environnants ont terminé cette soirée à la retraite aux flambeaux et au feu d'artifice organisés par la Municipalité et

sécurisés par les Sapeurs Pompiers de Saint Albain. Merci à tous, c'est un moment qui ravit chaque année petits et grands.

### Planning des prochaines rencontres :

- Vendredi 15 Octobre de 9h à 12h, nous accompagnerons les enfants de l'école avec leurs professeurs et les parents d'élèves disponibles à l'opération « Nettoyons la Nature » suivi d'un goûter offert.
- Samedi 23 Octobre de 9h à 12h aura lieu notre vente de fleurs de Toussaint du lycée horticole de Tournus (Chrysanthèmes diverses, compositions florales, cinéraires, bruyères et diverses bisannuelles).



## AMICALE DES ENFANTS DE SAINT ALBAIN

L'amicale a offert à tous les enfants de l'école de belles sorties de fin d'année scolaire. De prochaines manifestations sont prévues cette fin d'année 2021 : vente de bréchetts, puis arbre de Noël le 11 décembre. De nouveaux bénévoles seront les bienvenus dans cette équipe joyeuse et dynamique. Faites-vous connaître auprès d'un membre de l'amicale ou de l'équipe enseignante.

## POMPIERS

Après un début d'année atypique, les mois de mai et de juin ont été l'occasion pour les Pompiers de reprendre leurs manœuvres mensuelles. Cette reprise a été rythmée par les interventions à l'école primaire Jacques Thomassin pour l'action **d'Apprendre à Porter Secours à l'École**. Durant 8 demi-journées, les enfants et enseignants ont participé aux différents temps et ateliers : apprentissage des principes alerter, protéger, secourir ; manipulation des lances à incendie et des extincteurs. N'ayant pu être honorée l'année dernière, c'est avec joie que les pompiers ont pris sur leur temps personnel pour poursuivre cette action, qui a pris ses racines il y a 7 ans déjà. Du côté de l'amicale des sapeurs-pompiers, les manifestations ont dûes être annulées ou reportées en raison de la situation sanitaire. Un réaménagement du local pompier a été réalisé courant juin.



Nous avons le regret de vous annoncer le départ d'un de nos pompiers, pour raisons professionnelles. C'est pourquoi **la compagnie réitère un nouvel appel aux volontaires**. Notre Centre de Première Intervention (CPI) est constitué à 100% de volontaires bénévoles qui exercent tous un emploi professionnel en parallèle. Suite à un récent diagnostic des CPI de Saône et Loire, celui de Saint Albain fait bonne figure et ce grâce à une équipe qui s'efforce de rester au top,

niveau équipement et formation même si cela n'est pas évident avec le contexte de ces deux dernières années. Nous avons également la chance d'avoir une municipalité qui est derrière son CPI et lui apporte un soutien sans faille. Si vous souhaitez apporter de l'aide et porter secours aux biens et aux personnes, n'hésitez pas à venir nous rencontrer pour une découverte lors de nos manœuvres les premiers dimanches de chaque mois. Ou renseignez-vous auprès de notre chef de corps Loïc DA SILVA au 06.77.50.45.53.



## CHORALE MELODY SAÛNE

Nous nous sommes réunis avec grand plaisir le jeudi 8 juillet pour des retrouvailles en chanson accompagnées par Jean-François Basteau au piano sur une merveilleuse proposition de notre cheffe de chœur Marylin Clément.



**Nos répétitions reprennent le jeudi 2 septembre de 19h à 20h30** à la salle des associations. Cette année, Marylin qui dirige également la Sarrasine de Pont-de-Vaux et Chatillon Chante de Chatillon-sur-Chalaronne nous invite à participer à leurs répétitions. Nos amis de ces deux chorales peuvent également participer aux nôtres. Un concert de Noël à but caritatif est prévu le dimanche 5 décembre, lieu à préciser. Venez assister à nos répétitions, nous vous accueillerons chaleureusement.

## CHASSE L'INDÉPENDANTE

Les chasseurs de Saint Albain ont procédé, comme chaque année, à des tirs d'été et tout particulièrement sur le renard et autres espèces classées nuisibles (du 1<sup>er</sup> juin au 1<sup>er</sup> septembre). A la demande des habitants de la commune, nous sommes déjà intervenus sur plusieurs habitations.

Le tir est donc autorisé à condition qu'il y ait un chasseur par secteur, sans chien, à l'affût ; il se réalise le plus souvent au lever ou au coucher du soleil. Pour la nouvelle saison, nous aurons un jeune piègeur qui vient d'être habilité.

**Opération " Nettoyons la nature "** Après concertation avec « Les amis de la nature », la société de chasse s'est mobilisée samedi 7 août de 8h à 11h pour ramasser les déchets sur les différents territoires de la commune.

## AUTO PASSION 71

Les rassemblements de voitures ont pu reprendre dès le dimanche 11 juillet pour le plaisir des visiteurs, exposants et des organisateurs. L'équipe de bénévoles compte à ce jour 6 membres actifs et est à la recherche de volontaires pour les aider lors des manifestations: à la buvette, au parking, ou à la communication (Facebook, JSL, Instagram, mairie...). Plusieurs projets sont en cours dont l'achat de matériel pour permettre de proposer de la restauration rapide. Les prochains rassemblements sont déjà prévus tous les 2<sup>ème</sup> dimanches du mois : 12 septembre et 10 octobre.



## SOUVENIR FRANÇAIS

Depuis sa création en 1887, plus de 10 millions de Français et Françaises ont adhéré à un moment de leur histoire personnelle au Souvenir Français. En 2018, l'association rassemble 200 000 adhérents regroupés dans 1 600 comités locaux. Ce sont ces hommes et ces femmes qui, par leur mobilisation bénévole, font vivre au quotidien la mémoire combattante française. **Leur mission se résume en 3 mots : entretenir, conserver et transmettre.**

Chaque année les adhérents du Souvenir Français organisent des milliers d'initiatives.

Plus d'informations sur :

<https://le-souvenir-francais.fr/>

Le Comité local Azé-Lugny a été créé en février 1981 par Marcel Betton et Jean Gagnard, maire d'Azé, avec l'accord et l'engagement de tous les Maires du canton. Fin octobre 2020, le comité a procédé aux fleurissements des 22 tombes des Morts pour la France de son périmètre ainsi qu'au dépôt de gerbe au nom de l'Amicale des Anciens du 6<sup>ème</sup> Régiment des Hussards au carré militaire

du cimetière d'Azé. Le comité local a été présent aux cérémonies du 8 mai (Lugny) et du 14 juillet (Azé, Lugny). Moyennant une cotisation annuelle de 10 euros, l'association compte 62 membres titulaires et 3 groupements affiliés (les pompiers de Lugny et d'Azé, et les Hussards de Savigny Le Temple). L'équipe du comité local a besoin de votre soutien pour poursuivre ses actions. Il reste à votre disposition.

Gaëlle FOURIER, Présidente (06-48-09-77-57)



# DÉCOUVREZ NOS ENTREPRISES



ouvert tous les jours  
sauf le mercredi. Boulangerie,  
viennoiseries, pâtisseries, snacking.  
03.85.33.18.75



ouvert tous les jours  
sauf le lundi. Boucherie,  
traiteur, charcuterie, épicerie fine.  
03.85.51.87.68



Bar-tabac-restaurant Chez Cartouche.  
Vente de journaux, timbres, jeux,  
relais colis, dépôt de pain le mercredi.  
Sur réservation : plats traditionnels,  
soirées à thèmes. 03.85.33.12.52



Paysagiste, entretien et création.  
Elagage, abattage, petits terrassements.



Vide-maison.



Elagage, abattage, bois de chauffage.



Commerce de  
bestiaux.



Maçonnerie  
et couverture.



Coopérative agricole. Collecte, stoc-  
kage, séchage et commercialisation  
des céréales et oléoprotéagineux.



Salon de coiffure Espace 29. Fermé le  
lundi. Réservation par téléphone au  
03.85.51.87.22 ou en ligne sur :  
[www.saintalbain.espace29.fr](http://www.saintalbain.espace29.fr)



Garage automobile. Mécanique et  
carrosserie, vente de véhicules neufs  
et occasion.



Couture : création et retouche.

**SMC CONCASSAGE**  
MATÉRIEL DE CONCASSAGE - CRIBLAGE RECYCLAGE

LOCATION - ACHAT - VENTE NEUF ET OCCASION  
PIÈCES DÉTACHÉES (POWERSCREEN, BARMAC, BCS)

Marc DERRMANN

Tél. : 03 85 33 18 32  
Fax : 03 85 33 18 27  
Port. : 06 80 74 00 19

Route de Viré  
71260 SAINT ALBAIN

Concassage, vente et location de matériel.

**db entreprise**

Plomberie, sanitaires, énergies renouvelables, chauffage.  
03.85.35.17.92/06.79.97.17.96  
www.db-entreprise.fr

**SARL AQUATICO** Kinetico  
Les Spécialistes du Traitement de l'Eau water systems

Installateur d'adoucisseurs.  
03.85.33.27.85

**Marie Laure LAURE**  
52, Route de Port Brouard  
71260 SAINT ALBAIN  
06.81.53.98.43  
laurebest@yahoo.fr

**RHÉMA CALL**  
Financement Téléphonique

Secrétariat médical et para-médical  
Marie-Laure LAURE 06.81.53.98.43

**AFMI** Ass. de Formation et de Maintenance Informatique

Franck PLANCHARD à votre disposition  
Tél: **06.84.09.73.95**  
Email: [association.afmi@gmail.com](mailto:association.afmi@gmail.com)

Formations - Certifications - DAB-Ped - Groupes  
Scolaires & Universitaires  
Déplacement / autres pays

Maintenance informatique et formation.

### EXPLOITANTS AGRICOLES

EARL Eysseric : Culture de la vigne  
Raphaël FRIQUE : Culture de la vigne  
GAEC de Choiseau : Culture et élevage  
Hervé LECUELLE : Culture et élevage  
Pascaline TATON : Elevage  
Damien VITKOWSKI : Elevage  
Ferme du Quart Pichet : Culture  
Fabienne GUICHARD : Osiéiculture et vannerie

**VOUS SOUHAITEZ APPARAÎTRE  
DANS CETTE RUBRIQUE  
OU MODIFIER  
DES INFORMATIONS  
VOUS CONCERNANT.**

**CONTACTEZ-NOUS SUR  
[marie.bellecoste@gmail.com](mailto:marie.bellecoste@gmail.com)**

### AIRE D'AUTOROUTE DE MÂCON-SAINT ALBAIN



Boulangerie chez Paul : Sandwichs et salades, pains et viennoiseries.



Mac Donalds : Restauration rapide.



Starbucks : Cafés et boissons, snacking.



A table ! : restaurant self-service.



Shell : station-service.

# CALENDRIER SEPT 2021- JAN 2022

(Sous réserve d'annulation)

SEPT.	Jeudi 2 septembre	Apéro-club (Château)
	Mercredi 8 sept. de 14h30 à 18h30	Collecte de Sang (Salle Pierre Taton)
	N'oubliez pas de prendre rendez-vous sur <a href="http://www.mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr">www.mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr</a>	
	Dimanche 12 septembre	Rassemblement de voitures Auto Passion 71
OCT.	Du 24 au 26 septembre	Réception des amis de Rammersmatt – Comité de Jumelage
	Jeudi 7 octobre	Apéro-club (Château)
	Samedi 9 - Dimanche 10 octobre	Anniversaire de la bibliothèque (Salle Pierre Taton)
	Dimanche 10 octobre	Rassemblement de voitures Auto Passion 71
	Vendredi 15 octobre, de 9h à 12h	Nettoyons la Nature - Amis de la Nature
	Samedi 23 octobre	Vente de fleurs - Amis de la Nature (local technique)
NOV.	Jeudi 4 novembre	Apéro-club (Château)
	Jeudi 11 novembre à 11h	Cérémonie aux monuments aux morts
	Mercredi 24 novembre	Collecte de sang de 14h30 à 18h30 (Saint Martin Belle Roche)
	DÉC.	Jeudi 2 décembre
Samedi 4 décembre		Repas des anciens – CCAS
Dimanche 5 décembre		Concert Melody Saône
Du 10 au 12 décembre		Marché de Noël et crèche vivante (Château)
Samedi 11 décembre		Arbre de Noël – Amicale des enfants (Salle Pierre Taton)
JAN.		Jeudi 6 janvier
	Vendredi 7 janvier	Vœux du maire

## LA CROISÉE



Association, entreprise, indépendant. Vous avez besoin d'une salle ou d'un bureau avec wifi pour une réunion, formation, télétravail ? Vous pouvez réserver à l'espace de coworking de La Croisée à Fleurville qui comprend 4 salles de réunion (de 5 à 100 personnes), 4 bureaux fermés, 1 open-space avec 9 bureaux de travail et 1 espace de détente.

Contact : Elodie 06.10.80.15.48 ou [contact@lacroisee-coworking.fr](mailto:contact@lacroisee-coworking.fr)

## Bon gestes

### DES AMIS DE LA NATURE

«A la Sainte-Catherine tout bois prend racine»

Comme le dit l'ancien dicton, à l'approche du 25 novembre il est temps de penser aux plantations ainsi qu'aux boutures à bois. Tant que le sol n'est pas gelé, l'automne jusqu'à février, est une période propice pour planter arbres fruitiers, d'ornement et rosiers en mottes ou racines nues. Cela permet aux systèmes racinaires de bien s'implanter avant les premiers froids tout en bénéficiant des pluies hivernales. Les boutures à bois sont des fragments de 20 à 30 cm de haut, ayant passé l'été (août) pour multiplier les framboisiers, cassissiers, forsythia... Une fois biseautés, ils seront placés provisoirement en pleine terre dans un endroit ombragé durant 1 an puis plantés définitivement dans le jardin. Après chacune de vos plantations, il est important de tasser la terre (plomber) puis de bien arroser ainsi que de poursuivre vos arrosages si l'automne était sec.

**Des feuilles mortes aux pieds des arbres ?** Pourquoi ne pas en faire un tas au fond du jardin où il servira de nid douillet pour les hérissons ou grenouilles !

**Des branches mortes ?** Liées en fagots elles serviront de refuge à différents insectes ! N'oublions pas nos amis les oiseaux en mettant à leur disposition une mangeoire ainsi que de l'eau pour leur permettre de résister aux premiers froids.

La bio-diversité est une richesse, protégeons là !

